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1、践行大学使命，发挥学科优势推进智力扶贫——数学科学学院开展“不忘

初心、牢记使命”主题教育第十一次集中学习研讨 

11 月 6 日下午，数学科学学院“不忘初心、牢记使命”主题教育学院领导班子

第十一次集中学习研讨举行。会议由学院党委书记贾挚主持。 

院领导班子首先来到图书馆，参观“伟大开篇——中国共产党创建历史图片展”。

随后，班子成员进行集中学习研讨。党委副书记余富团围绕《学习贯彻习近平总书

记关于扶贫工作的重要论述》进行了学习分享。围绕习近平总书记关于扶贫工作的

重要论述进行专题学习，是我校扎实开展“不忘初心、牢记使命”主题教育的重要

内容，也是贯彻落实习近平总书记重要讲话精神，勇担政治责任、助力脱贫攻坚的

重要依托。与会人员深刻认识到，精神上尤其是智力上的扶贫是“造血”工程，是

扶贫工作可持续发展的必然选择。通过整合资源，利用人才和学科优势，积极主动

与扶贫单位进行沟通联系，筹备、组织开展智力扶贫项目，学院下一步将推出有力

举措。 

2、数学科学学院党政班子成员上“不忘初心、牢记使命”主题教育专题党课 

为了将主题教育学习研讨、调查研究成果转化为学院改革发展的动力，不断将

主题教育推向深入，11 月 6 日下午，数学科学学院党委书记贾挚、副院长潘建瑜、

学院党委副书记余富团分别为师生上“不忘初心、牢记使命”主题教育专题党课。

学院师生党员 150余人参加。 

贾挚以《初心不改担使命 砥砺奋进再出发》为题，首先带领全体教师观看了微

记录片《永远不忘的初心》。她结合自己人生经历、切身体会、思想认识，分享了悟

初心、担使命的感悟。她还结合调查研究，分析了自己在工作中存在的差距和不足，

并提出了整改思路和方向，以及努力的重点：要持续强化政治理论学习，有力加强

示范引领作用发挥，着力提升组织体系建设水平等。 

潘建瑜以《不忘初心 牢记使命—— 坚持以本为本 推进四个回归》为题，从追



寻永远不忘的初心，新时代高校教师的初心使命，我的初心，守初心、记使命，找

差距、抓落实 4个方面作交流。 

余富团以《追寻初心，不忘使命，砥砺奋进再出发》为题，从在学深悟透习近

平中国特色社会主义思想中守初心、担使命,在“不忘初心、牢记使命”主题教育中

找差距、抓落实，并结合自己的学习思考、工作经历、专题调研和检视问题、整改

情况等各个方面阐述了习近平新时代中国特色主义新思想的核心要义，以及“不忘

初心，牢记使命”主题教育的意义、总要求与具体目标,与学生党员交心交流。 

3、聚焦实际问题，数学科学学院开展主题教育党员志愿服务活动 

为扎实开展“不忘初心、牢记使命”主题教育活动，提高党员的责任感、使命

感，增强服务意识、奉献意识，数学科学学院党委把 10 月 14 日-11 月 14 日定为党

员志愿服务月，组织各支部党员开展主题教育志愿服务活动，为身边师生办实事做

好事，以实际行动践行初心和使命。 

教工党支部结合专业实际，把贯彻立德树人根本任务落实落细落小，11月 13日

下午举办了“不忘初心、牢记使命”主题教育党员教师与学生面对面活动。围绕学

业辅导、数学竞赛、数模竞赛、教师技能、学术研究、升学就业等，党员教师志愿

者与光华书院低年级本科生、孟宪承书院低年级本科生面对面进行交流。党员教师

发挥教师思政和专业优势，结合不同年级特点和实际需求，通过集中介绍、互动交

流、一对一指导等形式，从专业培养目标、学科专业特点、发展动态及社会需求等

学生普遍关心的问题着手，为学生答疑解惑。老师们还对学生进行了学业进程规划

和人生发展规划等方面的指导。 

4、学习工匠精神、立足岗位奋发有为——数学科学学院组织教师党员参观上

海宝钢 

为了持续推进不忘初心牢记使命主题教育活动深入开展，11月 12日上午，数学

科学学院党委组织教师党员来到上海宝钢参观学习。 

大家首先来到热轧厂区，近距离观察“钢铁是怎么样炼成的”。接下来参观宝钢

历史陈列馆，一幅幅图片、一组组数据、一段段影像、一件件实物、一项项高科

技……生动而形象地呈现了悠悠历史长河中国钢铁工业发展及工匠精神的发展历程。

参观活动给全体教师留下了深刻的印象，大家纷纷表示，要自觉对标工匠精神，立

足岗位学习、岗位创新、岗位成才、岗位奉献，以更加饱满的热情、更昂扬的斗志、

更负责的态度投入到日常工作中,切实不忘初心牢记使命，为“培养一流人才，发展

一流学科，建设一流学院”再添新动力，再创新业绩。 



5、学习党的十九届四中全会精神，推进高效行政管理队伍建设和学院高质量

发展 

根据学校安排部署，不忘初心牢记使命主题教育活动继续深入开展， 11 月 18

日，数学科学学院领导班子召开了中国共产党第十九届四中全会精神集体学习会，

聚焦推进高效行政管理队伍建设和学院高质量发展进行了讨论。学习会由学院党委

副书记余富团主持。 

学习会上，余富团分享了学习全会精神的体会。十九届四中全会着重研究了坚

持和完善中国特色社会主义制度、推进国家治理体系和治理能力现代化若干重大问

题，总书记的重要讲话为我们坚定“坚持和巩固什么、完善和发展什么”提供了根

本遵循。余富团谈了关于坚持和完善党的领导制度体系，提高党科学执政、民主执

政、依法执政水平，以及关于协商民主等问题的学习体会。 

与会人员围绕四中全会提到的治理体系和治理能力现代化，讨论了继续抓好主

题教育整改落实，完善各项制度，充分发挥学院行政管理队伍积极性和师范专业认

证后续整改工作。 

6、聆听初心故事 感受使命担当——数学科学学院组织研究生党员赴中共一大

会址参观学习 

为进一步推进“不忘初心、牢记使命”活动深入开展，2019年 11月 23日上

午，数学科学学院组织研究生党员赴中共一大会址参观学习，重温建党历史，不忘

来时之路。 

在参观之前，中共一大会址纪念馆馆长徐明为同学们讲述了共产党人的初心故

事。他从初心源于何处、起于何时以及如何确定这三个方面向同学们做了生动介

绍。交流结束后，同学们在讲解员的带领下一同参观了中共一大会址展厅。同学们

通过“起点”、“前赴后继救亡图存”、“风云际会相约建党”、“群英汇聚开天辟地”、

“追梦”五个部分的学习，重温了中国共产党创建的光辉历程。参观之后，党员们

进行了庄严宣誓，庄重神圣的入党誓词让大家对主题教育活动有了更深一步的认

识。 

7、数学科学学院召开主题教育领导班子专题民主生活会 

11月 25日下午，数学科学学院召开“不忘初心、牢记使命”主题教育领导班子

专题民主生活会，学院领导班子成员全部参会。会议由党委书记贾挚主持。 



会前，学院党委按照上级统一部署认真组织制定了专题民主生活会方案，开展

学习研讨，广泛征求意见建议，严肃对照检查，深入谈心谈话，并制定了存在问题

的整改清单，为开好专题民主生活会打下了坚实的基础。 

会上，贾挚代表学院班子作了对照检查。紧扣“不忘初心、牢记使命”，围绕

“三聚焦三检视三反思”，联系班子团队的思想、工作和作风实际，深刻反思、深入

查摆了 5 个方面问题，进行了原因剖析，提出了针对性的整改措施。随后，谈胜利、

吕长虹、潘建瑜、杜荣、余富团结合会议主题，按照“四个对照”“四个找一找”，

把自己摆进去、把职责摆进去、把工作摆进去，分别作了对照检查，认真开展了批

评与自我批评，实事求是检视存在的问题，深挖思想根源，提出切实可行的整改措

施。对于提出的批评意见，每位班子成员均表示完全接受并做了整改表态发言。 

8、数学科学学院教工党支部与孟宪承书院理科学生党支部联合举办的“双院

协同·党建育人”微党课首讲暨党建指导老师聘任仪式举行 

11月 27日下午，由华东师范大学数学科学学院教工党支部与孟宪承书院理科学

生党支部联合举办的“双院协同·党建育人”微党课首讲暨党建指导老师聘任仪式

在闵行校区举行。数学科学学院党委书记贾挚、党委原书记羊丹平、党委专职组织

员龙文静，孟宪承书院党委书记兼院长吴薇、党委常务副书记夏建国及理科学生党

支部党员、入党积极分子、优秀团员代表等参加。活动由孟宪承书院理科学生党支

部书记沙炜娟主持。 

孟宪承书院党委常务副书记夏建国在介绍了活动背景，本次活动是党建引领、

双院协同、师生联动、合力育人的实践探索和创新，希望能为青年学生共同搭建更

多更优平台。孟宪承书院党委书记兼院长吴薇为数学科学学院党委原书记羊丹平教

授颁发了党建指导老师聘书，旨在发挥专业教师在书院制背景下学生党建工作中的

重要作用，整合双院育人优质资源，协同推进党建育人，引领学生成长成才。羊丹

平教授以“筑牢初心，照亮前程”为主题开展首讲微党课。他结合习近平总书记的

系列重要讲话精神，分享了他对“初心”的深刻见解。最后，数学科学学院党委书

记贾挚总结讲话，她强调学院和书院本着“组织共建、资源共享、活动共办、问题

共解”的原则，努力构建“优势互补、互相促进、共同提高”党建工作新格局，带

领新时代的教育者和未来优秀教师们认真学习贯彻落实党的教育方针政策，始终保

持“不忘初心、牢记使命”的意识，自觉把个人的理想追求融入到国家和民族的事

业中，以奋斗人生助力国家发展。 

9、数学科学学院召开 2019年党支部书记抓党建述职评议会议 



为进一步加强基层党组织建设，不断提升党支部的凝聚力和战斗力，数学科学

学院党委把基层党支部书记述职作为一项日常工作，并把其作为推进 “双一流”建

设和落实立德树人根本任务具体的抓手和举措。2019 年 12 月 16 日，学院党委在统

计楼 103 会议室召开党支部书记抓党建现场述职评议会议。学院党委委员、专职组

织员、全体党支部书记参加了会议，会议由学院副书记余富团主持。副校长李志斌

出席会议指导工作。 

基础数学教工党支部书记程涛、应用数学教工党支部书记王丽萍、数学教育教

工党支部吴亚亚、辅学党支部书记于国妮、17 级硕士生党支部书记冯凯玥、18 级硕

士生党支部书记谢秋月、19 级硕士生党支部书记周林峰、高年级博士生党支部书记

蔡毅、19 级博士生党支部书记朱金艳，围绕党建责任落实情况、支部建设情况、特

色工作、存在的问题及工作展望等方面逐一进行了述职。在各位支书汇报后，学院

党委委员分别对党支部书记述职进行点评。学院党委书记贾挚代表学院党委对 9 位

党支部书记的述职情况进行了总结，她指出，党支部书记在日常工作中克服了很多

困难，做了大量有意义的工作，体现了支部书记应有的责任意识和担当意识。同时，

针对各支部存在的共性问题提出了意见和建议。副校长李志斌在讲话中对数学科学

学院党委将党支部书记抓党建述职评议工作作为常态化工作开展给予高度评价。他

提出抓党建的目的一是要把握政治方向，二是要落实到推动事业发展。数学学科的

发展与学校的改革发展休戚相关，希望全院师生要有强烈的危机感、紧迫感和使命

感，凝心聚力，振奋精神。 

10、数学科学学院召开发展对象座谈会 

12月 18日，数学科学学院召开本科生发展对象座谈会。 

上午，在统计楼 103 室，数学科学学院党委书记贾挚、专职组织员龙文静、院

团委书记刘欣雨、青年教师鲁小莉和孟宪承书院六名发展对象进行了座谈。鲁小莉

首先介绍了我校数学教育的发展历程。贾挚指出要想成为一名优秀的教师，必须要

具备扎实的专业知识以及沟通处事能力，要走出自己的特色，尽量不走许多人走过

的路。刘欣雨分享了自己读书和新入职经验。随后，六名发展对象分别就“如何在

实践中不断端正入党动机、如何以实际行动成为一名合格的学生党员”等方面进行

思想汇报。贾挚给予同学们两条人生建议：一是，品德最重要，甚至比学习重要；

二是，人生不白度过，要有意义。 

下午，在数学楼 129 室，数学科学学院党委副书记余富团、副院长杜荣、专任

教师王丽萍、专职组织员龙文静和光华书院三名发展对象进行了座谈。会上就学生



们的学习情况、课业情况、最近的生活琐事等等进行了交流。在座老师认真聆听，

仔细回答学生的疑虑，为学生排忧解难。最后，余富团勉励同学们要保持积极向上

的态度，以党员的标准来严格要求自己，发挥先锋模范作用。 

11、数学科学学院协同光华书院、孟宪承书院举行深度推进双院协同育人工作

研讨会 

为了继往开来，协力同心，为学生成长成才创造更好的环境，12月 20日上午，

数学科学学院协同光华书院、孟宪承书院在学生共享空间 220 举行深度推进双院协

同育人工作研讨会。学工部副部长杨艳红、数学科学学院党委书记贾挚、光华书院

院长温玉亮、孟宪承书院院长吴薇，以及各学院书院副书记、副院长、辅导员、教

务员等近 20人参加。研讨会由余富团主持。 

会上，余富团首先介绍了数学科学学院为落实立德树人根本任务，在推进双院

协同育人方面打出的 10 套“组合拳”。他还就活动精品化、品牌化，扎实推进三家

联动与协同，落实资源共享谈了体会和设想。 

沙炜娟从学生情况、党建育人、学业指导、人生导师、朋辈导师、教师养成等

八个方面介绍了孟宪承书院数学专业师范生培养和双院协同育人工作开展情况。夏

建国指出，今后可以与学院加强合作，探索项目化运作，实现优势互补，凝练精品

项目，产生品牌效应，发挥更大的辐射作用。吴薇在总结时指出，数学科学学院有

着良好的育人传统，从老一辈数学大师到今天的青年才俊，对育人工作都特别重视。

这一优良传统得到了发扬光大，希望我们继续加强合作，推动第一、第二课堂更好

地融合，实现一加一大于二的效果。 

尹强通报了光华书院 2017 级数学专业学生生涯发展意向排摸情况，以及学生专

业课程学习情况。涂皘从理想信念、人文经典、艺术鉴赏、科研创新、职业素养、

国际视野等六大板块介绍了光华书院数学专业非师范生的培养情况及其工作特色。

谢雨杉重点介绍了学业导师、朋辈辅导、就业、科创等方面的工作举措及其效果，

就朋辈辅导、科创成果培育提出了思考和展望。赵旌旌强调，要深入了解学生需求，

从学生的角度来思考双院协同育人问题。她还就朋辈辅导深入开展，以及在双创活

动中充分发挥研究生对本科生的带动作用提出了建议。温玉亮就如何将人生导师工

作与朋辈辅导相结合，提升为学生服务的效果提出了看法。他希望双院协同育人围

绕提升本科生就业质量，提高考研成功率做一些工作。 



杨艳红指出，数学科学学院、孟宪承书院、光华书院在协同育人方面进行了很

多有益的尝试和探索，并取得了初步的效果，发挥了一定的示范作用。很多活动做

得很实，学生参与度高，希望把这些好的做法坚持下去，做到品牌深耕。 

贾挚最后表示，双院协同育人是大家共同努力的结果，取得了初步的成效。我

们要始终把育人工作放在首位，学生的情况会不断发生变化，每学期定期加强交流

很有必要。她提出，今后要加强精准对接，切实联动，实现活动品牌化，齐心协力

为学生创造更好的成长成才环境，把育人工作做得更好！ 


